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Vendedores ambulantes: 
En Madrid, alrededor de dos mil jóvenes parados, 
estudiantes y exiliados latinoamericanos tratan de 

encontrar soluciones para su subsistencia económica 
en la venta callejera. Se sitúan en las calles céntricas 

y comerciales (Princesa, Preciados, Gran Vía...), en 
lugares estratégicos, donde afluye un público ocioso 

en busca de comercio 

y espectáculos. Venden baratijas de bisutería, peque
ñas obras de artesanía, libros y hasta flores. Pero los 
pequeños y medianos comerciantes agrupados en 
CEPYME han puesto el grito en el cielo. No quieren 
ver ni en pintura este nuevo tipo de competencia 
partisana y presionan al Ayuntamiento para que evite 
este fenómeno. 

QUEREMOS VENDER 
ANTES QUE 

Eulogio Malo, 
delegado de 
Abastos: «El 
Ayuntamiento 
tiene una 
postura de 
arbitro.» 

Fernando 
González Olivé 
(CEPYME): «La 
venta callejera 
representa la 
desaparición de 
40.000 puestos 
de trabajo.» 

«Cientos de vendedores 
ambulantes estamos atrave
sando una situación muy gra
ve. El grueso de los vendedo
res está compuesto por espa
ñoles en situación de paro y 
extranjeros —especialmente 
hispanoamericanos— exilia
dos de países que soportan 
dictaduras militares. Una 
buena parte de los exiliados 
Poseen «status» de refugiados 
Políticos ante el Estado espa
ñol. Sin embargo, estamos to
talmente desamparados 
económica y socialmente, ya 
que el Gobierno no nos brin
ca posibilidades de trabajo, 
concretamente el permiso de 
trabajo.» Así se ha expresado 
a C1SNEROS Mariano 
Fernández, uno de los miles 
oe exiliados argentinos que 
trata de sobrevivir «al día» en 
Madrid, con su mujer y un 
mño, de la venta callejera. 
"Nosotros somos conscientes 
°-e que la situación dé paro 
Por la que atraviesa España 
nos perjudica —comenta Ma
riano-—. Pensamos que es ne
cesario señalar esta realidad 
Ge crisis, como contraposi
ción a las versiones tenden
ciosas de la prensa, que ha 
uegado a decir que la mayorí-
a de los vendedores somos 
gente de mal vivir. Eso no es 
" e r to ; necesitamos trabajar, 
¿I f

 V e n ta ambulante se pre
s t a , aquí y ahora, como la 
umca solución de subsisten-
"a para todos nosotros.» 
i- tJesde el pasado mes de ju
no ios vendedores ambulan-
es han venido soportando 
na indiscriminada persecu

ción policial. El Ayuntamien-
P¿, ante las presiones de 
aJ^YME, asociación que 
jsrupo a los pequeños y me
ónos empresarios del co-
»ercio, prohibió coyuntural-

'nente la venta ambulante. 

Ante la llegada de las f ies-
ws navideñas, los vendedores 
sit a r o n autorización para 
,'iuar sus puestos en las ca-
"T? m á s céntricas de Madrid, 
poicamente —puntualiza 
v ^ ? ^ 0 García, otro de los 
R e d o r e s , parado de .la 
construcción—, en las calles 
í ".atrios periféricos no hay 
Posibihdad de venta.» Frente 
1 ¿a negativa del Ayunta-
„ ' n t o y después de varias 
a l c i s t a s con el teniente de 
día ii S e ñ o r T a m a m e s - e l 

j . " , t ! de diciembre los ven
t o r e s ambulantes coloca
ron cien 

antes que robar. Quince mi
nutos más tarde, alrededor de 
cuarenta policías cargaron 
contra nosotros e herieron a 
dos vendedores, al tiempo 
que destrozaron y requisaron 
cerca de veinticinco mesas. 
Nosotros no tuvimos en 
ningún momento la más mí
nima actitud agresiva en con
tra de la Policía. Nos limita
mos a retirarnos de la calle.» 

Después de estos hechos, el 
Ayuntamiento, por boca de 
Ramón Tamames, comunicó 
que quedaba absolutamente 

Brohibida la venta en las ca
es céntricas de Madrid hasta 

en tanto se regulase el nuevo 
reglamento de venta ambu
lante. 

CUALQUIER TIPO 
DE POSTURA RADICAL 

ES INADECUADO 
Por su parte, Eulogio Malo, 

delegado de Abastos del 
Ayuntamiento, considera que 
el problema suscitado con la 
venta en la vía pública debe 
ser repasado. «La postura del 
Ayuntamiento está plasmada 
en el anteproyecto de la or-

dotes de observación que ten
ga, verá que hay venta en la 
vía pública.» 

El Ayuntamiento piensa 
que este tipo de venta debe 
ser tratado de forma, si no 
igual, análoga a la del comer-

Pr, mesas en la calle 
nL55lados. «Lo hicimos sin 
"ostruu- el tránsito y como 
pedida de presión —señala 
Rónzalo García—. Mientras, 
£ioseguimos las negociacio-
'es con el Ayuntamiento. 

v£mí sm<> día, hacia las tres 
de ía d e l a t a rde> u n 8 ruP° 
c 0 P°u?ías municipales nos 
lac ó P a r a que quitásemos 
zon exa s y desalojásemos la 

na. Nosotros les contesta
dos que necesitábamos traba-

' que queríamos vender 

denanza reguladora de la 
venta en la vía pública y es
pacios abiertos aprobado por 
el pleno de la Corporación. 
La idea básica es no aceptar 
ninguna postura radical. Por 
otro lado, pensamos que la 
venta en la vía pública no 
debe ser vista peyorativa
mente, sino como un tipo más 
de comercio. Cualquier turis
ta que vaya a París, por pocas 

ció tradicional. En este senti
do, el anteproyecto recoge la 
normativa a aplicar en cues
tiones como sanidad, identifi
cación del comerciante, im
puestos, mantenimiento de 
limpieza, comportamiento cí
vico, etc. 

«El tema de la venta en la 
vía pública —continúa di
ciendo el señor Malo— ha 
sido examinado en su propio 

valor no porque signifique 
una cierta solución al paro o~ 
sea generador del mismo, 
como dice CEPYME. He de 
resaltar que, aunque el tema 
siempre sea utilizado como 
argumento por las dos partes, 
en ningún caso ha sido utili
zado para la redacción del 
anteproyecto. 

Por otra parte, considera
mos que los problemas del 
pequeño comercio, que en 
nuestro opinión son muchos, 
no están afectados por la re
gulación en la venta de la vía 
pública.» 

Por último, el delegado de 
Abastos señala que el «Ayun
tamiento tiene una postura 
de arbitro. El que la ordenan
za no satisfaga plenamente a 
ninguna de las dos partes es 
un signo de acierto, ya que de 
no ser así sería un punto de 
inquietud». 

CEPYME: 
LA ORDENANZA 

ES AUTORITARIA 
Y ANTIDEMOCRÁTICA 
Señala el portavoz de las 

empresarios de comercio y 
representantes de CEPYME-
Madrid, Fernando González 
Olive, que «la medida del 
Ayuntamiento no es progre
sista, ya que compromete los 
puestos de trabajo. Nosotros 
hemos hecho un muestreo de 
lo que puede representar la 
venta callejera para el peque
ño y mediano comercio y re
presenta la desaparición de 
40.000 puestos de trabajo en 
el plazo de dos años. 

Por otro lado —insiste el 
señor González Olivé—, en
tendemos que el criterio con 
el que se ha realizado la orde
nanza es autoritario y antide
mocrático. Las facultades que 
se conceden a las juntas de 
distrito, con las que se divide 
a Madrid en un «reino de tai
fas», hacen que el tratamien
to del problema no esté vasa-
do en condiciones objetivas y 
sí en criterios discrecionales 

que son el pórtico de la arbi
trariedad. 

De todas formas —continú-
a el representante de los em
presarios—, nosotros no nos 
cerramos en banda y propo
nemos al Ayuntamiento estu
diar conjuntamente las alter
nativas posibles al problema.» 

LA RUINA DEL PEQUEÑO 
COMERCIO NO ESTA 

ORIGINADA POR LOS 
AMBULANTES, SINO 
POR LOS GRANDES 

ALMACENES 
Esta postura de CEPYME 

es rebatida por los vendedo
res ambulantes, que conside
ran que «la posible ruina del 
pequeño comercio no está 
originada por la presencia en 
la calle de los vendedores, 
sino por los grandes almace
nes, que monopolizan todo el 
comercio. El problema de los 
vendedores ambulantes es un 
problema objetivo que va a 
existir por encima de cual
quier decreto. La solución in
mediata es difícl, ya que 
mientras exista el paro exis
tirá el vendedor ambulante. 
Nuestro problema se solucio
nará cuando el país salga de 
la crisis económica y se pue
dan generar más puestos de 
trabajo. Quiero resaltar que 
nosotros no salimos a la calle 
con viento, lluvia, nieve y f rí-
o a vender con gusto», argu
menta Gonzalo García, para
do de la construcción. 

El problema no parece te
ner vías satisfactorias de so
lución para las dos partes, 
pequeños comerciantes y 
vendedores. El ábitro muni
cipal ha abierto una pequeña 
veda en esta época navideña 
concediendo permisos de 
venta en la vía pública del 20 
de diciembre al 10 de enero, 
en espera de que el pleno de 
la Corporación apruebe la or
denanza que regule este tipo 
de venta. 

Yolanda SERRANO 
(Fotos Rogelio Leal.) 
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Un deporte casi desconocido que empieza a cuajar entre los 
jóvenes 

EL «BOOM» DEL 
BÉISBOL 

En la provincia de Madrid sólo existen dos instalaciones: 
La Elipa, en la capital, y la del King College, en Colmenar Viejo 

Según la Federación, «el principal problema es la falta 
de promoción, especialmente por televisión» 

Deporte totalmente minoritario en España, el 
béisbol —pelota base, si queremos 

castellanizar el término— está protagonizando 
en estos momentos un importante 

despegue, especialmente entre niños 
y Jóvenes. Ya no es difícil encontrar, en 

un paseo por el madrileño parque 
del Retiro o en una escapada por los pueblos 

de la provincia, a un grupo de 
chavales que remeda el juego americano 

con una simple pelota o una 
estaca a modo de bate improvisado. El béisbol 

vive, pues, el Inicio de su «boom» en 
nuestro país, aunque muchos —ahí está el 

emporio «beisbolero» de La Elipa— 
hace mucho que lo practican con asiduidad. 

En la provincia de Madrid, la Federación 
Castellana de Béisbol mantiene dos competi
ciones en las categorías primera y segunda 
de cadetes, con un total de doce equipos, en 
los que se hallan encuadrados alrededor de 
quinientos chicos entre los trece y quince 
años. Todos estos equipos pertenecen a la 
capital, «aunque esta en nuestra mente la 
iniciación de actividades federadas en los 
pueblos de mayor población de la provincia, 
como puedan ser Aranjuez, Getafe, Alcalá, 
etc.». Por otra parte, el ente federativo pro
vincial tiene también «en capilla» la puesta 
en marcha, en uno o dos meses, de una terce
ra categoría, y en enero comenzarán ya las 
competiciones infantiles, para las que se 
están formando diversos equipos. 

—En realidad—afirma Suiguerto Pascual, 
directivo de la Federación Provincial'—, el 
béisbol es todavía un deporte que está en 
mantillas en España, especialmente por lo 
que afecta a instalaciones y a personal técni
co. En la provincia de Madrid solo existen dos 
instalaciones: una en La Elipa, con dos cam
pos, y otra en Colmenar Viejo, que pertenece 
al Kinq College. Y eso que chavales que ten
gan afición sobran. 

—¿Estamos viviendo, por lo tanto, algo así 
como el «boom» inicial del béisbol en España 
a nivel popular? 

—Yo creo que sí, aunque quizá le falte a 
este deporte la ayuda de una amplia divulga
ción. Tenga en cuenta que la mayoría délas 
personas que lo conocen es gracias al cine y a 
telefilmes norteamericanos. 

—Acaso el problema sea también de falta 
de mentalidad para la práctica de este depor
te por parte de los españoles, ¿no? 

—No, no es falta de mentalidad, que la 
hay. Creo que fundamentalmente es falta de 
promoción la que existe. En este campo sería 
fundamental la labor divulgativa de la tele
visión, lo mismo que se hizo con el balonces
to o el tenis, por poner dos casos claros. Este 
año ni siquiera informa nuestra televisión de 

Las dos únicas instalaciones en 
Madrid están en la Elipa y 
Colmenar Viejo y sobran 

chavales con afición 

los resultados de la Liga Nacional, cuando 
España logró un tercer puesto en los campeo
natos de Europa, y eso, creo, perjudica al 
béisbol. 

A pesar de todo, el portavoz federativo 
reconoce que, en el fondo, hay un casi abso
luto desconocimiento de las reglas del juego. 
Que el béisbol es un deporte prácticamente 
desconocido en la geografía española, «aun-
gue en Pamplona, por ejemplo, con motivo de 

i celebración allí de los campeonatos juveni
les, quedamos gratamente sorprendidos de có
mo se conoce este deporte. Lo que pasa es que 
tenemos que volver siempre a lo mismo: falta 
promoción». 

ASI SE JUEGA AL BÉISBOL 
El béisbol se realiza en un 

campo de forma de cuarto 
de circulo, de entre 50 y 100 
metros de radio. Dentro de 
él te traza un cuadrado o 
diamante, en cuyos ángulos 
se sitúan las cuatro bases. 
La casa-base está en el cen
tro del que parte el radio 
del circulo, y frente a ella 
se sitúa el montículo del lan
zador. 

El partido, con nueve Ju
gadores por bando, un arbi
tro principal y tres auxilia
res, consta de nueve entra
das, una por jugador. Mien
tras un equipo batea, tres 
jugadores del contrario ocu
pan el campo o defensa, 
siendo también suyo el lan
zador (pitcher) y el receptor 
(catcher), que guarda la 

casa-base. Mientras, otros 
tres jugadores defensores se 
sitúan en el resto de las ba
ses y un cuarto o entrenases, 
entre las bases dos y tres. El 
bateador se coloca en la 
casa-base, delante del re
ceptor del contrario y fren
te al lanzador. 

El lanzador arroja la pe
lota, que debe interceptar el 
bateador con un golpe de 
bate. Si el golpe es acertado, 
arroja el bate y se convierte 
en corredor de bases, inten
tando cubrirlas todas para 
volver al punto de partida. 
Si lo logra, su equipo se 
anota un tanto o carrera. 
Pero en su recorrido puede 
ser eliminado si es tocado 
por un contrario en pose

sión de la pelota, o si ésta 
llega antes que él, devuelta 

fior el contrario, a la base a 
a que se dirige. También es 

eliminado si un rival coge 
al vuelo la pelota por él ba
teada o si no consigue gol
pearla en ninguno de los 
tres intentos de que dispo
ne. Cuando golpea tan fuer
te que puede recorrer todas 
las bases antes de que la 
bola llegue al receptor, se 
logra la jugada máxima, 
home round. 

Cuando son eliminados 
tres bateadores, su equipo 
pasa a la defensa, termi
nando así una entrada. Al 
cumplirse las nueve entra
das, gana el equipo que 
haya obtenido mas carreras. 

Parla: Gracias al nuevo gimnasio 

JUDO PARA TODOS 
En el futuro se crearán escuelas de 

baloncesto, balonmano y gimnasia rítmica 

Ha comenzado a funcionar en Parla un gimnasio 
deportivo donde se enseña judo a jóvenes 

de todas las edades que quieran aprenderlo. Los 
precios son auténticamente populares, ya que 

las instalaciones son las de un colegio 
y los profesores colaboran gratuitamente con esta 

iniciativa del Ayuntamiento. 

«Ha sido un bombazo en Par
la», nos decía el joven socialista 
Julián de Pedro, concejal res
ponsable de las áreas de Ju
ventud, Deporte y Cultura. «Se 
nos ha llenado nada más abrir
lo, lo que demuestra que nues
tros esfuerzos no resultan baldí
os.» No es este el único proyec
to que se ha puesto en marcha. 
Se na creado también una liga 
de fútbol para infantiles, juve
niles y aficionados, a la que se 
han inscrito cerca de setecien
tos participantes. Como inicia
tivas aún no concretadas, pero 
en las que se están trabajando 
para que sean realidad en un 
futuro inmediato, está la crea
ción de una escuela deportiva 
de baloncesto y balonmano y 
una escuela para gimnasia rít
mica. 

«Las cosas nos están 
salien* 

bien. Ya desde este ver»* 
cuando organizamos un cursü* 
de natación, vimos que la rt 
nos respondía», nos dice J""* 
de Pedro. 

Collado Mediano: ] 
Habrá 

polideportivo 
Se ha publicado en el % 

letín Oficial» el proyecto 
construir un polideportivo , 
Collado Mediano, por un v* 
de treinta millones de P ^ ^ 
Los lidiadores tuvieron P1 °í 
hasta el 6 de diciembre, 
acuerdo con las bases elab°j, 
das por el Ayuntamiento, o* 
unicomplejo de cultura "s}u 
muy necesario para el pueü 

Automovilismo de montaña 

AZURMENDI, CAMPEÓN 
DE CASTILLA i 

También triunfó en la subida 
a la Silla de Felipe II 

Jesús Pérez Azurmendi, madrileño de veinticinco 
años, se proclamó campeón de Castilla de automovilismo 

de montaña 1979 el pasado mes de noviembre, 
al quedar clasificado en primer lugar en la última 

prueba de este Campeonato, la subida en 
cuesta de invierno, Silla Felipe II, celebrada en 

El Escorial. Con esta victoria, Azurmendi logró los puntos 
necesarios, que, junto con los anteriormente 

conseguidos en otras cuatro victorias, le han hecho 
proclamarse campeón 

(Guadalajara). Primer c\^ 
cado. ^ 

4. Subida al Cerro N< ; 
(Talavera de la Reina). Pr"" 

PALMARES DEL CAMPEÓN 
DE CASTILLA 

Arzumendi comenzó su ca
rrera automovilística dispu
tando dos rallyes en 1978. El 
primero fue el Rallye de Vera
no, en el que quedó clasificado 
en segunda posición, y el se
gundo fue el Rallye Virgen de 
los Remedios, donde, igual
mente, consiguió un segundo 
puesto. 

En la temporada de 1979, en 
la que se ha proclamado cam
peón, participó en las siguien
tes pruebas: 

1. Subida en cuesta a Na val-
moral. A causa de una avería 
consiguió un segundo puesto. 

2. Subida al puerto de la 
Morcuera. Primer clasificado. 

3. Subida a los Rosales 

clasificado. 
5. Subida en cuesta de k 

vierno, Silla de Felipe H ' 
Escorial). Primer clasifica?\, 

6. Rallye de Verano 0*~jJ. 
vera de la Reina). Primer *" 
sificado. jj. 

Con este triunfo logró &L 
carse en el tercer puesto áj 
tro de la clasificación gf, Jí 
del campeonato de CastíU3 A 
Rallyes. El coche utilir"' 

FL-82. "Actualmente 
mendi pertenece a la escU 

esta temporada ha sido un ^̂  

Yacar Competición, de 1» q 

es secretario. 




